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一、你所不知道的幼保科！？

幼保三甲共同創作

中山系列

幼兒園系列

你想過有一天自己會到海外工作，擔任國際教師嗎？在高

中就出國，赴新加坡、日本海外實習、參訪，提升國際視

野，這件事情已不再只是上大學後的夢想，在幼保科國際幼

教師資特色班就可以圓夢了。

隨著全球華文熱的浪潮，南韓、新加坡、馬來西亞、香港

等亞洲地區的幼教機構來台爭相挖取幼教人才。目前任職於

新加坡e-bridge學校，畢業於中山幼保學程的第二屆校友李

柔嫻，每個月的薪水接近新台幣6萬元，她說：

各位學弟們你們好，我是之前綜高幼保學程的學姐李柔

嫺，現在的我人在新加坡工作，在這裡希望可以給你們一些

鼓勵，我想告訴你們我也曾經有迷惘不確定未來的時候，甚

至很想放棄幼教這條路，可是在科上的三年時間我學到了非

常多，甚至老師們會一直給不同的意見，老師們總是鼓勵我

們要嘗試看看，曾經我是非常害羞很多事情都不敢嘗試的

人，所以我希望自己可以走出舒適圈，因此選擇出國到外工

作，人生中有很多不同的選擇跟機會，我們需要自己把握住

這些，但自己迷惘的時候，要知道還有許多人陪伴著你，不

要害怕！相信自己做得到，加油！

幼保一甲  張文秀。捐髮

來到幼保科是我感到很光榮的一件事，因為在就讀的過程中，我不但學會了許多幼

兒知識，也在學習的過程中找到我的自信心，讓我愈來愈對幼教產生了更多的興趣。

之後，我們會有海外參訪跟實習的機會，這個機會很難得，所以我會想好好把握，然

後到外面的世界看一看，看一下外國的幼教生活是長什麼樣子。

講到幼教，那不免也會說到「幫助別人」，我們能幫助幼兒，也能幫助到大人，甚

至老年人的那就是---捐髮，這是一種很特別的感覺，我捐了兩次，每次要剪下時，雖

然會有點不捨，但更多的是幸福的滋味，因為我捐出去後，我可以幫助到有需要的

人，讓他們能也有一頂專屬自己的頭髮，也會讓他們感覺到快樂！

我覺得幼教不僅是對於幼兒，更多的是在於自己，自己要有足夠的興趣以及努力和

同理心，才能真正的體會到幼兒的感受，所以我覺得在學習幼教之前，必須要有足夠

的同理心，那對幼兒才是真正有幫助的！

幼保一甲  曹芳琳。照護

在要進來中山工商幼保科的時候困難重重，或許在老一輩、爸爸媽媽都會覺得：現

在少子化，唸幼保科幹嘛？之後不一定有工作。其實那時候我有動搖，因為是事實！

本來就是少子化，但還好我透過以前的國中老師及主任，我才知道原來幼保科的工作

不只有幼兒園老師，還有許多的工作類別，例如：保母、嬰幼兒按摩師等等。

現在小高一的我在嬰幼兒發展學的還不錯，例如：如何幫baby洗澡、懷孕的基本常

識，課程學起來特別有興趣，也不再害怕未來，反而更加堅定了。過了一學期的我，

我發現我成長很多，因為剛開學被選上班長，那時後又驚又喜，扛起了新職位，那時

候集合迷迷糊糊超級害怕，但一次次的練習和老師的鼓勵，我變得獨立不再害怕，反

而突破自己。

來到中山幼保科，很多以前不敢做的事都變得願意嘗試，我們有自己的學生會，許

多大大小小的活動都是透過學生會主辦，這也讓我們學習到如何辦活動及辦活動的注

意事項！

再來就是其實班上有好多人做過捐髮，在主任的推動下，也決定未來讓幼保科有意

願的同學們一起參加捐髮的活動，其實在捐過兩次髮的自己，聽到這個消息心裡是很

開心的，因為捐髮這個微不足道的小舉動，是能夠幫助到癌症病患很多的，我相信這

對他們來說也是一種鼓勵跟心靈上的安慰！對自己也是功德一件！

幼保科不但培養我們該學的專業課程，也培養了我們做事的能力與做事態度，過程

很累會想放棄，但每個老師的鼓勵和支持讓我們也堅持到最後，中山幼保讓我了解：

學習不只學專業，也要學習做事的態度跟心態！曾

經看過一首詩是這樣說的：

年歲尚青闖江湖     訣別過去之狂傲    

少年不知路顛簸     定心決氣定自我

輕如鴻毛重如山     於吉他路不悔恨    

狂似八九鬼見愁     我決定要為已謀

看看詩中每句的的第一個字，唯有做對的選擇，

才能真正開心，與大家共勉之！

話 我 群 科
三、我有話要說！

話說幼保科話說幼保科
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幼保一甲  張簡芷昕。學生會

中山幼保科是一個非常溫暖又和樂的大家庭，大家都

會互相照顧，互相包容。在幼保科可以盡情的發揮自己的

手作能力和美術天份。當然不只有這些，在這裡還可以學

到很多關於幼兒的相關知識，知道如何以最好的方式照顧

幼兒。

另外，我們在學生會可以學習到很多處理事情的方

法，能有責任感的完成每件事情，也能從中體驗到未來職

場會遇到的事件。當然最重要的就是科大會了！每次的科

大會都能吸收到很多知識，也能玩得非常開心，有時候也

能與學長、姐互動，增進感情，讓彼此更了解。

有些人因為少子化的關係而不選擇幼保科，覺得將來

會沒有收入，也沒什麼資源，但我覺得這樣想就錯了，因為現在的幼保科不只是可以

往幼教方面前進也能往小兒科、親子餐廳、親子旅遊⋯等之類的方向發展，其實是非

常多元的。我也很期待未來的兩年能在中山幼保科學到更多的知識，能幫助更多的

人。

幼保二甲  王頤馨   與幼兒互動

     

在得知要去幼兒園服務學習的時候，我感到好奇又有點害怕，好奇的原因是因為

自己從來都沒有去幼兒園跟幼兒接觸過所以很好奇會發生什麼事，害怕的原因則是我

根本不知道要怎麼跟幼兒相處，很怕到時候不小心把他們弄哭了，自己卻又不會哄，

但實際去幼兒園後，我才發現其實自己擔心的有點多，那邊小朋友們都很可愛，有些

還會主動牽你的手，整個心都被融化了，而且幼兒園的老師們也都很親切。

在服務學習的時候我印象最深刻的大概就是戶外活動結束，所有的小朋友都到教

室而老師叫我去拿吹風機幫他們吹頭髮，好幾個小朋友都迫不及待的待在我旁邊想要

我先幫他們吹頭髮，那時候真的覺得他們都好可愛，在幫他們吹乾頭髮的過程，他們

也很乖並不會突然就逃掉，而在這幾次的服務學習當中，我真的成長了許多，而且覺

得能去實際跟小朋友互動真的是一件很棒的事情，其實不管是帶小朋友去戶外活動還

是說故事給他們聽都是在訓練自己以及學會如何跟幼兒相處及互動。

幼保二甲  吳玉惠  隊輔

     

國中的我就只是一般的學生而已，但進入幼保科之後，我發現我能做的事情很

多。例如當上班上的幹部或是參加科學生會，科學生會是跟其他科最不一樣的地方，

只有幼保科有，我在學生會裡擔任設備組的組員，了解科上所有設備的使用，以及盤

點科上的財產，設備組可以說是最了解科上設備的。

學生會會辦許多的活動，在這些活動中，我一直都在學習，當麥克風有雜訊時要

怎麼處理？活動進行中的燈光要怎麼調音量要多大都是設備組需要了解的，雖然在活

動中要一直顧著音響設備，但從來不覺得無聊。

我也在冬令營當上隊輔，帶國中生，在這過程中我學到的是如何跟陌生人在短時

間內認識彼此，見到彼此都是不認識的，只要自己比國中生熱情，使出全力陪他們，

就可以化解過程中的尷尬。

進入幼保科後我發現我自己其實是有能力的人。

幼保二甲  邱寀圩。主持

我第一次當主持人是在一年級下學期的期末，擔任迎新活動的主持人，如果在以

前，我絕對不會去當需要在大家面前說話、帶氣氛的人，上了高中後，我做了很多突

破自我的事，在國中上台報告便是我的極限了，這次的迎新主持人帶給了我很大的改

變，在剛開始寫稿的時候，就遭遇重重困難，因為我和思媛都是新手，不會寫稿、不

會掌握說話速度和感情，因此一開始挫折感很大，經過無數次的修改和老師陪我們一

次一次的排練，我們比一開始進步了很多，雖然我們已經做好萬全準備，但到了迎新

當天我們依舊緊張到肚子痛，但奇怪的是上台真正面對學弟妹後，我沒有一開始那麼

緊張了，經過之前的練習，我跟思媛搭配很順利，迎新結束後，我跟思媛都大大的鬆

了一口氣，我們完成了一項對一開始的我們來說不可能的任務，自從迎新結束後，我

的台風越來越穩了，也

不會再像之前一樣緊

張，我發現有時候踏

出舒適圈，去做一些

挑戰自我的事，說不

定會發現一些自己都

不知道的潛力，讓自

己變得更好。

學 生 學 習 迴 響

電三乙  張致彬

當初選讀電子科始於對3C有份好奇及想認識現代科技。但高一學習基本電學時，

連單位量詞都無法理解，評量從未及格，學習一路碰壁，這樣到了二年級。但領悟到

不學習永遠無法追上大家。

二下後終於在專業科目有重大突破，且順利考取電子群科台電養成班學員，當時

下定決心朝台電應考準備，目前也全力準備畢業後應考，未來希望能考取台電的僱員

和國立大學。在此感謝明璋主任讓我們有機

會在高職就有台電相關培訓和訊息，能比

一般人提早思考和規劃職場。

現在高三下了，將學到的焊接技術、

電腦拆組裝、電路設計等專業能力及中山

堅持的精神，以此考取電硬、工電、電軟

及輸電架空線路裝修共四張丙級和電硬乙

級證照，這也要感謝群科內各位老師的教

導。

電三乙  劉建君 

在電子科三年學習讓我學到專業的學術科能力，像焊接技巧、電路圖功能、電腦

拆組裝、故障點檢測和程式設計書寫，這都是就讀電子科前沒想過會擁有的能力，而

我也以這些能力考取電腦硬體裝修乙丙級、工業電子丙級證照，接下來即將要再挑戰

儀表電子乙級取證。電子科真的讓我學到很多。

即將畢業的我，未來想往科大產學班就讀，因除了可在大學將所學專業繼續研

習，又可同時上班進一步接觸業界，

有實際體驗，此外又有經濟上保

障，可以幫家人分擔學費、自己也

有額外收入讓自己經濟獨立。而這

相關產學的機會管道，電子群科內

也提供我們許多相關訊息讓我們了

解及選擇，像台南大學，也感謝主

任幫我們在升學和就業職場的規

劃，讓我們同時並進。

工業電子音樂盒鑽孔練習數位電子乙級練習

儀表電子乙級練習 第1屆考取台電學生合影 冷凍空調教學

前往台電配訓練習前往台電配訓練習

話說電子科話說電子科

話說幼保科話說幼保科
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觀光二甲  黃婕晽

在國中時期的我對我的高中生涯有很多的幻想，曾

經想過要讀汽車科、機電科、餐飲科，最後，因為科主任

詳細的介紹，讓我了解我的個性適合就讀觀光科。

我是一個熱愛和他人交朋友的學生，但是國中的我

也許是因為沒自信、也許是因為害羞，始終不能跟同學很

熱絡的交往。我在國中的生活十分無聊，每天就是讀書，

可惜的是成績一直不佳，讓我更對自己失望。來到了中山

觀光科，我參加了科裡的活動，主任和老師們給我很多的

機會，讓我面對人群，這些活動全都是培養我與他人交談

的能力，更好的是，也培養了我的領導能力。

我參加的活動包括了校外營隊見習和校內的綜職科感恩餐會、冬令營等活動。去

年我代表學校和科上去參加高雄市語文競賽客語朗讀比賽，獲得全市的第六名，真是

令人驚喜啊!原來我也可以做到的!我的指導老師、導師、主任都給予我很大的讚美和

鼓勵。還有，我的學業表現也進步了很多，一年級時甚至還被老師推舉為班上的孝親

楷模呢!

在中山已經第四個學期了，我的能力雖然沒有到非常好，但是和國中比起來，我

改變真的很多，我已經揮別國中怯懦的我，現在的我勇於表現自己，熱於跟人互動，

不再害怕接觸人群，更重要的是，我在這裡找到了自己的興趣，也找到未來的方向，

我未來想要從事的工作是擔任一位專業調酒師，我會繼續朝這個夢想努力的。

 

觀光二乙  王郁葳

國中的我不太愛讀書，總覺得玩比較重要，所以在學校的成績想當然爾是不好。

到了需為高中就讀的學校做選擇時，愛玩的我，選擇中山工商觀光科。剛開始對高職

的生活沒有太大的期待，只求順利畢業。但經過時間的累積，慢慢熟悉學校的運作與

觀光科的所學內涵，發現學校就像一塊寶地，有著許多可以提供我發揮的舞台。

首先，透過老師的鼓勵與推薦，我當選了班長，從不知怎麼跟同學說話，但現在

我可以引領同學做正確的事，贏得生活競賽的榮譽，原來這就是領導能力。也因為主

任的用心，我參與了觀光相關產業的見習，從中除了學習到課本沒教授的知識技能之

外，更重要的是幫助自己更了解適不適合在此產業的發展，很確定的是，我適合觀光

科。

學習的路上總是需要相互扶持的伴，很開心班上同學無論是課業或班務，總是熱

心幫忙，就算犧牲自己的下課時間也不會埋怨。而主

任與老師就像我的父母親一樣，都會聆聽與尊重我們

的想法，再給予適當的建議。我從怕麻煩到會解決問

題的這段時間實是獲益良多。若問我進來中山最大的

轉變是什麼，我覺得是找到自己的人生目標與希望，

現在的我很珍惜每天到校的時光，並依循著計劃而努

力，我很慶幸當初選擇觀光科，因為這是一個可以讓

我發揮自己才能的舞台。

 

觀光二丙  謝依如

國中的我是個體育班的學生，每天除了練柔

道，還是練柔道。那時，我就跟我自己說以後不想

再練體育了，但是對體育仍有莫大的熱忱，所以立

下志願想當物理治療師，但學業成績不是很理想的

我，聽從了輔導室老師的建議，選擇了觀光科，想

從相關類科來達成我的目標，因此到了中山工商的

觀光科就讀。

從我來這裡轉變真得很多，和國中相比，我變得很認真，我熱衷於參加各式的活

動，成績也一直保持在班上的第一名。大家都說我轉變的非常大!但讓我覺得變得更

多的應該是自己的心態吧!科上活動很多，而且都是可以培養自己領導能力和團隊合

作的活動，像是國中露營帶團見習、綜職科感恩餐會隊輔、特教導覽志工、特招說明

會輔導學姊、鐵人三項志工等等。這些活動都很有意義，也讓我學到當隊輔的箇中技

巧，除了要注意學生的任何狀況，也要注意每個小活動之間的連結是否順暢。這些活

動雖然很勞心費神，但是自己在大家面前變得很有自信，也敢開口和他們聊天講話，

這些都是國中的我無法想像自己能做到的事。上星期我才剛結束了全國專題競賽的初

賽，和我的隊員們得到了第一名，這個能代表科上

參加全國性的比賽，讓我感到莫大的光榮，更希望

能有進入決賽的機會。

每每回到國中見到了師長，大家對我的評語都

是「長大了」、「更成熟了」…，我對於自己的改

變感到高興，更希望自己會愈來愈好，在一年多後

的大學入學考試，實現我的目標。

 

觀三甲  洪承佑

觀光科在大眾的認知裡進入社會的工作就是導

遊或是旅館人員等，而在我還沒進到中山前，我也

是這麼認為的，不過這個想法在我進到中山後，有

了很大的改變。我就讀科上的運動健康管理特色

班，在入學時聽了老師和我們分享課程內容，便開

始想像之後的日子會有多精彩。

在課程上我們除了學習觀光科的基本能力和技

能，如餐服禮儀、餐廳桌邊的服務、烤雞的切割、

客房的布置和整理；也因為特色班課程的規劃，讓我們可以在高中即學習到健身房指

導、攀樹、潛水、ＳＵＰ立式划槳等專業課程，科內很強調學生們的活動規劃與領導

能力，我們也在高二時在學校辦理過創意路跑活動，

獲得了很大的迴響。特色班的課程規劃，讓我們在專

業中找到學習樂趣，也讓我們對運動健康領域的發展

有更多的了解。回頭看這三年的高中生活，我可以有

自信地說真的很有趣充實，也因為在科上各式活動的

參與，讓我變得更有自信，期待帶著學校以及科上給

予我的一切，迎向下一段學習旅程。

觀一乙  連芷欣

上高中之前，從未想過我的高中生活能過得如此豐富。科上的校外見習活動，讓

我知道我擁有很多的潛力。

雖然我喜歡與人互動，但領導能力並不強，而在參與了國中畢業旅行校外見習

後，讓我發現只要勇敢跨出去，我也能做到原本想像不到的事。

領隊是一個需要強大領導力的職位，見習活動讓我在這個能力上有明顯的進步，

以出團時來說，不論是清點班上人數、了解個別學生問題、讓學員專心聆聽乘車安全

提醒以及自我介紹的說明等，種種嘗試的過程，讓我在不自覺間，建立起了信心跟領

導的技巧。而旅途中與學生相處的過程,也學到了與陌生人建立溝通管道的方法，更

提升了自己的反應能力以及觀

察人事物敏銳度。更開心的是

在活動結束後，才體會到原來

擔任領隊的我們，是學生及老

師們的回憶製造機，看到學生

依依不捨的表情，這種成就感

難以言喻。

也因為如此，雖然辛苦，

但我更樂於參與校外見習活

動，期待在每次的見習中，讓

自己更強大，也創造更多高中

學習的回憶。

引言

也許你對觀光科不熟，但可能有在校園中聽過「頑強觀光」的稱呼，觀光科成立

14年，在師生的努力下近幾年建立起科內獨特的風格，除了是學校中第一個製作科服

的科系，還擁有科的主題曲、以及各種專屬科上的周邊紀念品，而在學習資源上，各

式校外見習活動、韓文、運動健康管理課程等，各項元素一起樹立了觀光科的特色。

在校園中觀光科就是活潑的代表。成為臺灣最棒的觀光科，是師生們共同的目標！

觀光科的萬聖節紀念紙袋

話我 觀光 科
話我 觀光 科

科上的紀念徽章科上的紀念徽章

觀光科專屬一卡通觀光科專屬一卡通

科上的元素已經是觀光人
生活中的一部分

飛輪體驗課程

參與國中露營校外見習活動

校外見習活動--鐵人三項志工

科服凝聚了科上的每個人

國中畢旅-校外見習 領團實務研習-台中移地訓練 潛水體驗課程 攀樹體驗課程 露營實務研習-探索教育 觀光科立槳體驗課程 觀光科科徽-圖中有
「玩強頑強中山觀光」的Slogan

領導力研習-團隊教育課程

校內創意路跑活動
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●資料處理科

介紹：商管群77年設置資料處理科，86年成

立綜合高中資訊應用學程。 

本科在證照及升學上每年都屢獲佳績，尤其

升學、專業證照表現上更有亮麗表現。

※學習內容：著重在程式語言(APP Inventor、

影像辨識)、雲端科技、行動商務與多媒體

●資料處理科特色班—多媒體暨電競產業班

介紹：104學年度起為發展本科辦學特色，

提升教學品質，建立學校本位之特色課程，成立

了多媒體行銷特色班，107學年度為多媒體特效

班，109學年度結合多媒體與電競產業所需之技

能，改為「多媒體暨電競產業專班」，並成立並

聘請專業教練培訓英雄聯盟、PUBG PC&M、傳說

對決、特戰英豪等遊戲選手。

※學習內容：著重在電競遊戲、電競技能產業與社群行銷

●多媒體技術科

於102學年度增設實用技能學程多媒體技

術科。在兒童數位繪本、影音製作、數位攝

影、文創等作品深受肯定。107學年度更跨出

學校，在集盒文創區舉辦長達1個月的大繪報

告—兒童繪本展。●在110學年度起正式改成

設計群的多媒體技術科，讓更多喜歡平面設

計、動畫製作與攝錄影剪輯的學生，有更多元

的學習。

※學習內容：著重在平面設計、動畫製作、文創商品、攝錄影剪輯

學生作品：

電腦繪圖：透過AI、PS的學習應用，將學生的作品一一呈現。

商業與管理群商業與管理群

商管群與設計的科別：資料處理科、資料處理科特色班-多媒體暨電競產業班、多媒體技術科(設計群)

文創商品：運用Adobe Illustrator整合想法，創造出不同的商品

動畫製作：學習CTA4、iClone 2D與3D動畫，了解動畫的製作流程與創作，

提早探索動畫的世界。

電競遊戲與電競產業技能：電競產業包含了許多

技能，在這裡不只可以接觸到不同的電競遊戲，

更能讓同學學習到電競產業所需的技能（攝錄影

剪輯）

學 生 學 習 迴 響


